
! ! ! !浦东新区新金桥路
上，坐落着上海横向最
长的单体建筑———华为
上海研究所。每天，上万
名华为人在这里埋头苦
干、拼搏，在科技创新的
路上脚踏实地、奋力前
行。这一期的《十分上
海》，我们在华为上研所
待了 !"个小时，与辛勤
劳作的华为人一起上班、
下班。看看他们的一天如
何度过，近距离感受华
为人的奋斗与坚守。
新民晚报视频摄影部

首届中非博览会
签约 !"#亿美元
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! ! ! ! !“今日情况：投放总人次 #$%人，投放
率 &$!，不准确 '，准确率 ('')……”随着
滴滴声，上航新村居民区许多居民的手机同
时响起，这是一条普通的短信，它详实记录
了长宁区程家桥街道上航新村当日垃圾投
放数据统计信息。这样的短信，每天晚上 &

点都会由该居民区“暖心之家”党员志愿者
工作室的成员准时发送到“绿色账户志愿
者”微信群，不论节假日还是风雨天，从不间
断，从不延迟。

!暖心之家"把人心聚起来了

*'+%年 !'月 !&日，上航新村居民区在
长宁区率先启动两网协同垃圾定时定点分
类投放工作。在招募志愿者时，当时 %&岁的
党员冯大成主动报名，在他的带领下，“暖心
之家”党员志愿者工作室成立，助力垃圾分
类工作。
“暖心之家”的志愿者每人每天轮值一

小时，坚持“带着大家干、干给大家看，然后
和大家一起干”，他们发挥党员模范带头作
用，担任垃圾分类指导、绿色账户积分操作
员、统计员等。

去年年底，上海下了一场大雪，天气非
常寒冷，冯大成还是每天坚持早班 %点上
岗，晚班 &点后才离岗。每当看到有乱扔的
垃圾，冯大成就会打开散发出阵阵臭味的垃
圾袋找线索，并及时上门给居民做工作。除

夕那晚，当家家户户都围坐电视机旁看春晚
时，负责数据统计的他依旧坚持提前到岗扫
码统计，他说：“春晚错过了还可以看重播，
但垃圾分类一刻都不能耽误。”

冯大成的精神感动了小区居民，“暖心
之家”把暖意带来了，也把人心聚起来了，一

些居民从开始的不理解、不支持到后来积极
参与，有的居民还主动加入志愿者队伍，“夫
妻档”“母女档”“老少档”都出现了……有的
老人已是耄耋之年，但依然坚持加入志愿者
行列，有的还带动家人甚至一家四口加入进
来，志愿者工作室成员从原来的 *&人“扩

容”到现在的 ",人。

度身定做扫码固定支架

小区的垃圾箱房旁放置着一台绿色账
户自助兑换机，居民可以扫积分卡二维码，
用垃圾分类“挣”来的积分兑换生活日用品。
%'多岁的“暖心之家”党员志愿者朱庆辰发
现，对于上了年纪的阿姨爷叔来说，要“扫”
清楚小小的二维码不容易，要保持一定距
离、对准二维码，且在周围光线充足的情况
下，才能刷卡积分成功，有时滞留时间长了，
居民情绪容易急躁，而如果到了寒冬时节，
或雨天光线昏暗，二维码就很难被扫出来。
心细手巧的朱庆辰萌生了一个想法：做个架
子用来固定手机，这样，调整好手机和积分
卡之间的距离，再在架子上安装一个照明
灯，就会节约居民扫码时间，提高扫码效率。

如今这个为志愿者“减负”的“神器”已
发展到了 -.'版本，支架为绿色账户卡和手
机摄像头都预留了相应的位置，只要把手机
直接放在支架上，轻轻点击手机上的扫码
键，就可以自动对焦，程家桥街道的居民区
如今都在使用这款“卡槽机”，反馈非常好。

上航新村居民区党总支书记朱雪菊说，
有了“暖心之家”党员志愿者的参与付出，小
区垃圾分类成效显著，垃圾分类支持率从试
点初期的 -'!上升到了 +''!，投放准确率
也从 $/!上升到了 +''!。 本报记者 袁玮

! ! ! !本报讯 （记者 郜阳）为进一
步贯彻落实扫黑除恶专项斗争精神，
加大对医疗乱象治理力度，本月 +'

日起，上海市卫生健康委在全市组
织开展专项执法行动，对“号贩子”
“医托”“黑护工”“黑救护车”等影响
就医安全的行为加大查处力度。

约谈第三方预约挂号平台

近期，申城三级医疗机构联合
辖区公安部门，每日开展现场“号贩

子”联合巡查，驱赶医疗机构周边及
内部可疑“号贩子”，清理各类“贩
号”卡片、传单、黑广告等 $''多张。
医疗机构还将“人防”“技防”技术结
合，特别是人脸识别技术全天候监
控可疑“号贩子”。

$月 *'日，针对第三方预约挂
号平台出现的网上预约需要支付挂
号费、加价服务包、012服务通道、
预约专家停诊信息通知不及时等问
题，市卫生健康委约谈本市主要的
第三方预约挂号平台，要求各平台
不得提供任何形式的加价预约挂
号。市卫生健康委还特别约谈了市
民举报投诉最多的上海挂号网（优
医岛），要求其立即整改其加价挂号

的违规行为。

联合执法取缔!黑诊所"

面对无证行医人药分离、藏身
之处设置暗门、电话预约上门服务
等新型违法形式，市卫生健康委联
合公安机关等相关执法部门，打掉
了一批隐蔽性较强的“黑诊所”。本
月 +3日至 #$日，卫生、公安等部门
开展联合执法，共监督检查 +#&%户
次，取缔 $,处，立案处罚 -$件，并
向公安机关移送有关涉嫌无证行医
犯罪线索。
市卫健委还深入社区、企业、“城

中村”、建筑工地、集贸市场、流动公
寓等重点区域，宣传防范无证行医

知识。嘉定区马陆镇北管村周边工
厂多、物流多、外来人口多，也给了
无证行医可乘之机。针对这样复杂
的情况，北管村成立三支巡查队伍，
每天进行交叉巡逻，一旦发现可疑
人员就会及时上报给村联勤指挥中
心和村委会予以处置。同时，全村
+%'多个高清监控摄像头也基本全
部接入了村联勤指挥中心监控室。
监控室实行 #"小时轮岗不脱班制
度，随时掌握村域动态。

下一步，市卫健委将继续紧扣
扫黑除恶既定工作目标，对涉及的
行业乱象，持续开展排查整治，强化
源头治理，建立健全长效机制，不断
推进扫黑除恶专项斗争向纵深发展。

! ! ! !在中国的商业银行中，上海浦
东发展银行虽然“年纪轻轻”，却发
展迅猛，不仅为促进浦东开发开放
立下汗马功劳，也是国内领先、全
球知名的商业银行“大品牌”。民盟
上海市委的不少老同志至今还记
得，浦发银行的诞生，缘于民盟人
的两件“小提案”。
说起浦发银行，绕不开“周芝

石”这个名字。+,&$年 ++月 +"日，
邓小平会见纽约证券交易所董事长
约翰·范尔霖，在回赠客人的一张股
票的户名栏上，署名为“周芝石”。

周芝石是当时民盟上海市委

副主委兼经济委员会主任、中国人
民银行上海分行副行长。

+,,'年 "月，党中央国务院决
定开发开放浦东。浦东开发伊始，面
临巨大的资金缺口。长期在金融界
工作的周芝石，非常着急。经验丰富
的他，开始琢磨如何解决融资问题，
并和民盟的同事一起深入调研。不
久，大家有了一个想法：何不成立一
家专门为浦东服务的银行呢？

+,,# 年 " 月，在市政协全会
上，民盟市委提交了《开发浦东，发
展金融市场》和《开发浦东必须多渠
道筹集资金的几点建议》两件集体
提案，作为市政协委员的周芝石代表
民盟市委提出，为了开发浦东的需
要，应早日在浦东开设一家地区性、
综合性的金融机构———浦东发展银

行。这在全会上引起热烈反响。
“设立浦发银行，主要出于两

个考虑。”周芝石说，一是上海要恢
复成为国际金融、经济和贸易中
心，需要有多种类型的金融机构。
广东和深圳已建立了与其发展相
匹配的银行，上海要开发开放浦东
也需要有属于自己的区域性银行。
二是浦东作为 ,'年代全国开发的
重中之重，需要筹集大量资金，因
此，需要建立一个能立足浦东、面
向长三角的区域性、综合性股份制
银行。既然新建的银行旨在支持浦
东的开发、开放，可定名为“上海浦
东发展银行”。

这两件提案都被市政府浦东
开发办公室所采纳，认为“对浦东
开发筹集资金有一定的指导意

义”，还得到了市政府的高度重视。
相关单位在提案答复中表示，筹建
浦东发展银行，市政府也已有这方
面的考虑，并向国务院和人民银行
总行提出申请。“将尽力促成浦东
发展银行早日设立。”委员与政府
的决策不谋而合。
在国务院和中国人民银行的关

心支持下，浦发银行筹备成立工作
进展顺利。+,,#年 &月 #&日，中国
人民银行批准设立浦发银行，名称
和提案中提议的一样。+,,-年 +月
,日，浦发银行开业，+,,,年在上海
证券交易所挂牌上市。

浦发银行的设立，使浦东开发
开放如虎添翼。

通讯员 吴鸣放 徐宏炜

本报记者 江跃中

! ! ! !本报讯 （记者 罗水元）昨
天，首届中国—非洲经贸博览会
在湖南长沙闭幕。记者从闭幕新
闻通气会上获悉，此次展览会期
间，中非共同签署了涉及金额
#'&亿美元的 &"项合作文件。接
下来，将组建中非经贸博览会秘
书处等多个新部门，全力将博览
会持续地办出特色，办出品牌。
此次签署的合作项目涉及安

哥拉、科特迪瓦、塞内加尔、坦桑
尼亚、乌干达等 #'多个非洲国
家，既有中非合作传统领域的农
业、矿业、能源电力、基础设施、园
区和贸易项目，也有代表着中非
未来发展方向的高端制造、电子
商务、航空服务、旅游文化等领域
的合作项目，涵盖贸易、投资、农
业、制造业等多个领域。

党员志愿者助力小区垃圾分类
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扫二维码看更多视频

" !暖心之家"的志愿者指导居民扫积分卡二维码
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